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Выступление представителя Российской Федерации в ходе 
интерактивного диалога со Специальным докладчиком Совета ООН по 

правам человека по вопросу о положении в области прав человека и 
основных свобод коренных народов Джеймсом Анайя^-ЭксТТёртнъш 

M f t X a H J H g M O l ^ r ^ О О Н - П О П р П П П М Ч Р . Л П П Г . К Л I I I ! l i p U U i l M - K - n p ^ H H M y 

^народов 
(Женева, 20 сентября 2010 г.) 

Российская делегация хотела бы поблагодарить спецдокладчика и 

представителей экъпершою механизма за представленные доклады. 

Приветствуем тематический доклад г-на Дж.Анайя, посвященный 

вопросу ответственности частных компаний применительно к правам 

коренных народов. В этой связи хотели бы напомнить, что Россия была 

одним из инициаторов создания мандата спецпредставителя Генерального 

секретаря ООН по правам человека и транснациональным корпорациям и 

иным предприятиям. Мы поддерживаем разработанные занимающим этот 

пост г-ном Дж.Рагги рамочные принципы ООН «Поощрять, защищать и 

восстанавливать в правах» и считаем, что органы ООН должны уделять 

данной теме приоритетное внимание. В этой связи мы признательны г-ну 

Анайя за подробное рассмотрение одного из этих 3-х принципов, а именно 

обязанности корпораций уважать все права человека, на конкретном примере 

соблюдения прав коренных народов. 

Согласны с его тезисом о том, что отсутствие ясности относительно 

ответственности частных компаний применительно к правам коренных 

народов, и в целом к правам человека, является источником многочисленных 

нарушений, которые требуют реагирования со стороны государства. В 

данном контексте мы полностью поддерживаем изложенные в докладе 

рекомендации. 

Проведенное спецдокладчиком исследование служит очередным 

доказательством важности и актуальности вопроса социальной 

ответственности частных компаний. По нашему мнению, оно является 
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ценным вкладом в процесс доработки и реализации концепции 

ответственности бизнеса за соблюдение прав человека. 

/ Г о с п о д и н Председатель, 

/ Российская делегация ознакомилась с докладом Экспертного 

механизма СПЧ по правам коренных народов. Хотели бы высказать свое 

мнение по ряду содержащихся в нем рекомендаций. 

В отношении рекомендации уделять особое внимание проблематике 

коренных народов в контекстКУПО Российская Федерация исходит из того, 

что основные параметры, формат, источники и объем представляемой и 

рассматриваемой информации \ определены в / документе по 

институциональному строительству Совета. Внесешяе каких-либо изменений 

з действующую процедуру на данном эт&ше, особенно с учетом предстоящего 

обзора деятельности и функционирования/ Совета, считаем не только 

^целесообразным, но и контрпродуктивниш\ 

Что касается рекомендации о проведениичпанельных дискуссий, то мы 

эазделяем мнение о важности проблематики- коренных народов. Вместе с 

тем, хотели бы напомнить, чтс/Совет все еще функционирует в рамках 

этведенных ему резолюцией/60/251 ГА ООН 10 ь^едель и не является 

постоянно заседающим органом. Мы все свидетели крайней загруженности 

Совета, не говоря уже о /ом, что конференционные службы не справляются 

с потоком заявленных мероприятий. В этой связи\ прежде чем 

организовывать новую панельную дискуссию, мы должны хорошо обдумать 

целесообразность/данного шага, изучит все аспекты такой инициативы, в том 

числе и финансовую. Кроме того, в ООН существует Постоянный форум 

ООН по вопрюсам коренных народов, сессии которого длятся две недели, в 

ходе\которых обсуждаются, в том числе в форме панельных дискуссий, все 

актуальные проблемы коренных народов. 

Благодарю Вас. 


